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國立成功大學學生事務處93學年度第1學期學生事務會議紀錄 

時間：93年12月17日（五）上午9：00 

地點：雲平大樓四樓第一會議室 

出席人員： 
行政單位主管與系所主管： 

蘇教務長炎坤（李妙花代）、張總務長志強（王嘉麟代）、余院長樹楨、

吳院長文騰（陳貞夙代）、吳院長萬益（林正章代）、陳院長振宇（王

富美代）、陳館長祈男（程碧梧代）、陳總教官省盱、陳組長立祥（葉

飛宏代）、黃主任永賢（洪甄憶代）、郭所長麗珍、陸所長偉明、陳所

長振宇（王富美代）、王主任富美、江主任建俊、陳主任壁清（黃淑

惠代）王主任健文、柯主任文峰、傅主任永貴（楊緒濃代）、孫主任

亦文、江主任威德、張主任素瓊、楊所長惠郎（張清俊代）、陳主任

志勇（魏憲鴻代）、李主任振誥、陳主任引幹（郭昌恕代）、吳主任致

平、游主任保杉、黃主任吉川（何明字代）、張所長憲彰（李進桂代）

趙主任儒民（侯武良代）、胡主任潛濱、蔡主任俊鴻（胡玉玲代）、邱

主任仲銘（蔡展榮代）、楊所長家輝、江主任哲銘（鄭采卿代）、張主

任益三、陳主任國祥、王主任泰裕、林主任正章、王主任明隆（徐立

群代）、吳主任鐵肩(吳季靜代)、宋主任瑞珍（郭雀櫻代）、陳所長洵

瑛（黃阿敏代）、蘇所長慧貞（林佳瑩代）、黎所長煥耀、蔡所長瑞真、

吳主任俊忠（蔣輯武代）、謝主任淑珠(傅子芳代)、黃主任美智（葉

莉莉代）、施陳主任美津（賴冠吟代）、徐主任阿田（林桑伊代） 

教師代表 

王文霞教授、黃得時教授、陳貞夙教授、楊大和教授、劉說芳教授、

羅崇杰教授 

學生代表 

李洋宇、方志宏 

列席人員 

邵副學務長揮洲、郭組長文良、董組長旭英（徐慧玲代）、蔡組長重

光、饒組長夢霞、劉秀霞、臧台安、張文耀、龔毅珊、賴佳伶 

主席：柯學務長 慧貞                       記錄：陳孟莉 

壹、確認92學年度第2學期學生事務會議決議案執行情形（附表

一） 
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貳、主席報告： 

(一) 本學期學務處各組室致力於提昇學務工作品質之提昇；包括申請與
執行教育部補助辦理學生事務工作自我評鑑計畫之各項活動，如辦

理提昇學生事務工作知能研討會；為提昇學務工作績效，本處亦進

行本校學生對學務處各項業務之認知度、利用率、滿意度問卷調

查。藉由此次問卷調查工作之推行，可逐年檢討本校學生對學生事

務各項資源之認知度、利用率與滿意度是否有提昇，做為績效提昇

檢討與改進之參考依據，詳細調查結果將會轉致各位主管參考。 

(二) 學生如參加校外活動申請獲准，一經軍訓室登錄，必要時由教官藉
此進行校外活動安全宣導外，如不幸在活動期間內有意外事故，則

學生平安保險理賠可由原100萬提高為200萬；學生如代表學校參

加活動，學務處會再額外補助學生加保意外平安保險100萬元，因

此煩請各位主管與代表能協助多向學生宣導多多利用。 

參、各單位報告：無 

肆、本處各組室報告：書面如附件 

軍訓室報告： 

1.近日詐騙事件頻傳，由於學生因不常與家長連絡，校安中心常接獲

家長來電協尋，敬三舍已完工驗收使用，但安全防護工作仍持續在

加強中，除聘用夜間保全值勤外，目前已規劃完成在長榮路與東豐

路口設置警衛亭，來加強對敬三舍住宿同學安全之防護。 

2.學生對本校校安中心50700通報電話之認知度超過85％，如有事故

發生均能立刻通報，但因部份學生參加校外活動時未申請，一遇天

候不佳時，參加人員無法與主辦單位確認活動是否如期舉行，且主

辦單位又無值勤留守人員，一旦打到校安中心詢問，因活動未經校

安中心登錄，無法掌握人員動態給予立即之協助，惠請各位主管能

轉知導師適時宣導校外活動務必事前提出申請。 

生輔組報告： 

1.敬三舍已完工驗收使用，但安全防護工作仍持續在加強中，除聘用
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夜間保全值勤外，目前已規劃完成在長榮路與東豐路口設置警衛

亭，來加強對敬三舍住宿同學安全之防護。 

2.由於淡江之狼、政大之狼、輔大之狼四處逃竄，雖然蹤跡未至中南

部，對於夜歸之學生，仍有很大之威脅，請多向夜歸學生宣導利用

護送天使50880(我來保護你)。在本週日下午四點將邀請專家蒞校

教授護送天便截拳道，提昇基本防護能力。 

3.學務處在上學期學務會議通過新生所填寫之學生基本資料表繳交至

系所，由於部份系所反映人力不足之故，實施上仍有些不便，為減

輕各系所之負擔，各項資料之建立朝向e化已是必然趨勢，本組近

日已與教務處協調達成初步共識，未來將由新生直接在網路上登錄

基本資料。 

4. 預計於九十四年暑假進行整修之光一舍，由於勝九舍未於開學前依

約完工，以致本學期開學入住所造成對學生不便之經驗，已於近期

完成寢室樣品屋，並已與建築師四次討論初步設計圖即將完成，規

劃於三月底發包完成即要求廠商備料，期能於暑假結束後即完工使

用。 

學輔組報告： 

本組除仍持續推動三級心理預防工作外，近期內第四屆校園小張老

師二階培訓即將完成，另為加強小張老師之成長特舉辦讀書會，邀

請第一至三屆小張共同參與。 

課指組報告： 

今年十二月一日至七日由本校材料系黃啓祥教授帶領學生會、系聯

會、社聯會幹部計26人組團前往日本金澤大學進行國際交流互訪，

並與該校達成共識，2006年日本金澤大學將組團蒞校參訪，活動結

束後，學生們對於能參與國際交流事務均表示獲益良多，希望持續

辦理。 

※學務長：為擴大國際交流活動層面，未來日本金澤大學來訪時，

計畫聯合國內幾所大學舉辦中日學生各項競賽與展示活動。 

畢輔組報告： 
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今年除例行活動之辦理外，也舉辦了國防訓儲博覽會；與台積

電合作舉辦「與台積電學長姐Coffee Talk」，目前僅與機械、電機、

材料、化學等系合辦，如各系所有意加入者可與畢輔組連繫；並與

台積電合作辦理「企業老師」活動，加強對畢業生生涯規劃，未來

也希望能再與其他大型企業合作舉辦各項生涯規劃活動，嘉惠本校

學生。 

僑外組報告： 

每年入學僑外生人數與管道逐年增加，本組僅配置組長、組員、

工友各1名，由於人力有限，在服務僑外同學部份恐不週全，希望

各位主管能向所屬之僑外生宣導，請多多利用僑外組之BBS各項訊

息與活動之公告，如有健保、校外打工、居留證等問題，務必主動

與僑外組連繫。 

伍、系所專業輔導老師本學期工作規劃與進度：略 

陸、討論提案 

第一案 

【提案單位：學輔組】 

案由：擬修訂「國立成功大學導師制實施辦法」，提請  討論。 

說明： 

      一、依據教育部函示，於中華民國九十二年十月十六日起廢止「中等

以上學校導師制實施辦法」，並規定由各校「校務會議」訂定相關

辦法；經洽詢教育部得知，因校務會議有學生代表參加，因此，

各校在制定或修訂導師制實施辦法時，能擴大到學生參與的層面。 

      二、本校於八十八年第一三八次行政會議，依據教育部「中等以上學

校導師制實施辦法」，訂定通過本校導師制實施細則；並於九十二

年第一四八次行政會議修訂通過增聘系所專任專業心理輔導老

師；學務處並於今年九月遴聘五位專任專業心理輔導老師，目前

正積極推展學生的個別諮商與心理輔導。 

      三、本校導師制實施辦法部分修訂條文，曾於九十三年六月十六日提

九十二學年度第四次校務會議，因程序問題被擱置而未予討論；

另於九十三年十月二十日再提九十三學年度第一次校務會議，會

議決議退回學務會議再議，並請校務會議代表將意見提供該會參

考。 
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      四、為使本校「導師制實施辦法」能更加完善，並擴大全校師生參與

的層面，學生輔導組已於十二月二日發函全校各學院院長、所長、

系主任、各班、組導師及學生會等，提供寶貴書面意見或E-mail

至學輔組；相關意見彙整後將提供學務會議充分討論後，再提「校

務會議」修訂。 

附件： 

（附件一）：本校導師制實施辦法修訂條文對照表。 

（附件二）：本校導師制度特色。 

（附件三）：國立成功大學諮商輔導資源規劃表。 

（附件四）：九十三學年度國立大學導師經費一覽表。 

擬辦：擬於十二月月十七日提學務會議討論，再提校務會議決議通過後，陳

請  校長核定後實施。 

決  議：修正通過，授權學務處依照與會主管與代表之意見做部份條文之修

正，並請教育所陸偉民所長與法律所郭麗珍所長協助修正。 

註：學務處業已依會中決議修正本校導師制實施辦法，如附件一。 

柒、建議事項 
【建議單位：交管系林正章主任】 

建議一：本系去年發生一件事情，有位大四學生已被教務處通知退學，但學

務處在寄發畢業生家長邀請函時，郤將邀請函寄發該名退學之學生

家長，原家長有意對本校提出告訴，經本系協調後才作罷。因此未

來是否能請學務處與教務處在學生資料之異動上能達成一致性，以

免類似問題再發生。 

主席裁示：依林主任建議，請生輔組、軍訓室在寄發邀請函時，與教務處協

調配合辦理。 

 

【建議單位：學生代表方志宏同學】 

建議二：有關宿舍事務部份，有幾項建議，希望學校宿舍的繳款方式能改變、

將來公布各宿舍費用之用途及支出流向，如敬三舍遲至十二月才扣

款完成，學生入住後即被通知要加收超支電費等，均造成學生之困

擾。 

業務單位生輔組說明： 

1.關於扣款部份，因分成二家銀行扣款，中國國際商銀已成功扣款，

而第一銀行部份，因第一銀行總行原僅口頭約定同意辦理扣款，

後因各銀行之財務各自獨立，辦理扣款所洐生之費用需由第一銀

行台南分行吸收，致使第一銀行台南分行無意承接，復由本組再
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與該分行協調同意於十二月扣款，對於扣款作業之延遲所造成學

生們之困擾，本組深感抱歉，據了解，幾乎每一家庭均有郵局戶

頭，郵局扣款手續費一筆5元，目前已有非常多的學校與郵局合

作，明年度將朝向與郵局合作，以減少不便。 

2.宿舍保證金之實施，係希望同學養成愛惜公物，珍惜資源。 

3.敬三舍公告要加收超支電費部份，本組已於學生反映後立即召開說

明會向學生解釋後也獲得與會住宿同學之認同。從敬三舍各寢室

用電情形顯示，用電量最高者亦未超過 250度，對住宿同學之原

有之權益並無影響；且當時會要求用電超支250度者超收電費，

亦希望同學養成節約用電習慣，並且，若因有些人超支用電，而

費用由大家共同分擔，也不合理。 

主席裁示與補充說明： 

1.本處一向常重視學生意見與權益，本處對於各項重要政策要實施

前，均會透過每月學務長與學生自治團體（學生會、社聯會、系

聯會、宿委會）幹部之座談，與學生代表共同討論後才推動。 

2.宿舍專款專用後，對於宿舍經費預算與收支事項，均透過本校「學

生住宿服務暨輔導委員會」審議與督導，該會之召集人為副校

長，會議成員亦有學生代表6人，其中學生宿舍自治委員會推

薦四人學生代表與會，充份讓學生參與重要事項的議定

的機會。 

3.未來學務處在政策上仍然會透過各種管道再加強宣導，以提昇學生

對政策之認知普及率。 

 

捌、散會：十一時二十分 
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附表一 

成功大學學生事務處九十二學年第二學期學生事務會議決

議案執行情形報告表 
   （十二月十七日） 

決  議  事  項  摘 要 承辦單位執行情形 

提案一：擬訂定本校學生以校園服務代

替懲處實施分則，提請  討

論。 

決  議：修正後通過。--【生輔組】 

 

【生輔組】 

照案辦理。 

 

提案二：擬修訂本校學生宿舍管理規則

第二、七、十、十一、十二、

十三條條文，如說明，提請  

討論。 

決  議：修正後通過。--【生輔組】 

 

【生輔組】 

照案辦理。 

 

提案三：擬訂定「成功大學教師輔導學

生辦法」(草案)，提請  討

論。 

決  議：修正後通過，再提請校務會

議議決。--【學輔組】 

 

【學輔組】 

  一、本校「教師輔導與管教學生辦法」 
(草案)，曾於九十三年六月十六日提

九十二學年度第四次校務會議，因程

序問題被擱置而未予討論；另於九十

三年十月二十日再提九十三學年度

第一次校務會議，會議決議退回學務

會議再議，並請校務會議代表將意見

提供該會參考。 

  二、為使本校「教師輔導與管教學生辦

法」能更加完善，並擴大全校師生及

學生家長的參與層面，學生輔導組已

將本草案刊登於十三期「家長通

訊」，並寄發全校學生家長提供寶貴

意見；相關意見彙整後將提供學務會

議充分討論後，再提「校務會議」訂

定。 
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決  議  事  項  摘 要 承辦單位執行情形 

提案四：請修訂本校學生會組織辦法第

七條條文，如說明，提請討

論。 

決  議：照案通過。--【課指組】 

 

【課指組】 

業已於11月1日公告實施。 

提案五：請修訂本校系學會組織辦法第

四條條文，如說明，提請討

論。 

決  議：照案通過。--【課指組】 

 

【課指組】 

業已於11月1日公告實施。 

提案六：請修訂本校學生社團輔導辦法

第十七條條文，如說明，提請

討論。 

決  議：照案通過。--【課指組】 

 

【課指組】 

業已於11月1日公告實施。 

提案七：擬修訂「國立成功大學導師制

實施辦法」部分條文，提請  

討論。 

決  議：修正後通過，再提請校務會

議議決。--【學輔組、師資

培育中心】 

 

【學輔組、師資培育中心】 

一、本校導師制實施辦法部分修訂條文，

曾於九十三年六月十六日提九十二

學年度第四次校務會議，因程序問題

被擱置而未予討論；另於九十三年十

月二十日再提九十三學年度第一次

校務會議，會議決議退回學務會議再

議，並請校務會議代表將意見提供該

會參考。 

 二、為使本校「導師制實施辦法」能更加

完善，並擴大全校師生參與的層面，

學生輔導組已於十二月二日發函全

校各學院院長、所長、系主任、各班、

組導師及學生會等，提供寶貴書面意

見或E-mail至學輔組；相關意見彙

整後將提供學務會議充分討論後，再

提「校務會議」修訂。 

 


